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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（五月八日）结束法国访问行程回

港后，在机场与传媒的谈话内容： 
 
记者：可否说说…… 
 
商务及经济发展局局长：今次我是到巴黎出席经济合作及发展组织理事会部长级

会议。在此期间，我会见了世贸组织（世界贸易组织）总干事，跟他就经贸方面

作交流，亦与加拿大贸易部长举行双边会议。在这次ＯＥＣＤ（经济合作及发展

组织）会议，我们很高兴香港成为第一个关税区向世贸组织递交了通知，表示我

们已准备好履行去年在 里达成的世贸方面的多边协议，香港是第一个关税区提

出通知的。在会上，多个其他国家认为香港的做法会鼓励其他成员更快地作出通

知，对世贸有正面的作用。 
  
记者：局长，可否讲一讲收到疑似粪便事件的来龙去脉？ 
  
商务及经济发展局局长：我很简单地讲一讲。我在重庆期间有同事向我说，收到

一封信和一个包裹，里面有疑似粪便物体，于是通知我。其实我们以往不时都会

收到很多信件，包括市民给予我们的建议甚至批评，我们时常会收到这些（信

件）。今次不同的是里面有胶袋装 疑似粪便物体。当时我在重庆，由于这些都

是不明物体，为了同事的卫生和安全，我指示同事将这些物体交给警方处理。我

在同一晚亦收到通知，有另一封信和另一个包 类似物体的胶袋，寄到我家给我

太太。为了一致地处理，我亦要求我太太将这些物体交给警方处理。整件事就是

这样，因为我当时身处重庆，所以没有看到这些物体是怎样的。另外，在我离开

香港去巴黎之前，亦收到一个类似上星期收到的物体。同样地，我们采取一致的

做法，都是交了给警方处理。 
 
记者：立法会昨日表示，政府有关承受能力的报告只 眼于旅游设施，没有考虑

旅客持续增长对社会的负面影响。你有何看法? 
 
商务及经济发展局局长：我昨日因为在巴黎开了整天会议，会议完结后我随即上

机启程回港，所以我未有仔细看这个报告。但据我所知，立法会这个报告很仔细

地看以往来港旅客的资料，其方向亦建议鼓励更多内地来港旅客延长他们的留港

时间，亦认同内地旅客在经济方面对香港的贡献。对于其他承接能力方面，我希

望重申，行政长官之前也谈及，对于内地旅客人数和结构会跟中央沟通，这方面

的工作一直在进行中，我们有成果时会第一时间向大家介绍。 
 



记者：报告是否显示旅客的增长其实并非等多一班车那么简单？ 
 
商务及经济发展局局长：看看立法会这个报告，大家都见到旅游业对香港经济的

重要性；旅游业是无烟产业，对香港来说是非常之重要。当然我们要平衡对民生

方面的影响，正正因为这个考虑，现时我们正与中央方面沟通，希望有一个方案，

能在发展经济之余，顾及对民生的影响。 
 
记者：是否觉得影响并非等多一班车那么简单？那是否是要再做一个报告的意

思？ 
 
商务及经济发展局局长：整体来说，除了在交通方面，我们觉得对景点、酒店、

设施及民生的影响，都非常重要。我们要多元化，并非从单方面去看。还有没有

其他问题？ 
 
记者：上水乡事会的侯志强刚提议在上水建酒店、商场，认为可疏导旅客，政府

会否支持这建议？ 
 
商务及经济发展局局长：旅客的分流我们当然是会支持，但我刚刚下飞机，尚未

看到侯（志强）议员建议的具体内容，我相信要了解多些才可评论，以往亦曾有

其他人士提过，如果在边境有多些商场，对分流有很大作用。政府在这方面会尽

量配合，希望有所发展。 
 
记者：就疑似粪便包裹，你自己是否担心个人和家人的安全？会否加强措施提

防？ 
 
商务及经济发展局局长：我想补充一下，上星期收到这些包裹我没有主动公开，

其实是因为我不想将一些琐碎无聊的事情「搞大」，我认为我和我的同事也不会

因为这些事情影响到工作。我觉得寄这些包裹的人可能是想宣泄一些意见，我不

希望这些行为影响到我们的工作，因为我们不会因一些小事而去特别关注，我们

要宏观地去发展香港的商务和经济，所以我在上星期没有向大家交代这件事，但

我会关心同事和家人的安全和卫生等方面，所以将事件交警方处理，我觉得这是

适合的做法。 
 
记者：有否觉得你就中港矛盾所说的包容论导致今次事件？ 
 
商务及经济发展局局长：我重申，对人的包容不等于对事的纵容，香港是一个法

治社会，我们是依法办事的。多谢大家。 
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